

Migdalia Machín, secretaria general de CC en Lanzarote

"LA POLÍTICA ES CONSENSO, SOLIDARIDAD, DIÁLOGO Y TRABAJO DIARIO"



Migdalia Machín, una mujer que viene a renovar el partido.

Se define como una niña inquieta y curiosa que, con el paso de los años, se fue haciendo más reflexiva. La política siempre formó parte de su vida diaria, por eso no resulta extraño que acabara estudiando Ciencias Políticas. Activa como militante, y sin miedo a asumir responsabilidades, tampoco resulta raro verla como la primera mujer al frente de la Secretaría General de CC.

M.A.C.

FOTO: Jesús Betancort

-Es la mayor de tus cuatro hermanos, ¿cómo era de pequeña Migdalia Machín? ¿Una niña reflexiva, centrada o eso vino más tarde?

-Fui una niña muy inquieta, algo tímida, que siempre estaba

Es consciente de que su partido ha estado tan volcado en la gestión que se ha alejado de la ciudadanía y es esa necesaria comunicación con la gente la que se ha propuesto recuperar Migdalia Machín. «No tengo una fórmula mágica creo en el trabajo, tengo claro hacia dónde ir y sobre todo, en lo que es mejor para Lanzarote y Canarias»

investigando para hacer cosas nuevas. Mi infancia transcurre en La Vegueta, donde cada rincón de mi pueblo es un momento de mi niñez. Ser la mayor de cuatro hermanos trae consigo la responsabilidad de ser un poco el ejemplo a seguir, pero nunca he sentido esa presión. Quizás mi cambio a una persona más re-

flexiva me vino cuando me fui a la Universidad.

-¿Le gustaba la política ya de niña? ¿Era su casa un lugar donde se incentivaba el debate y la reflexión sobre la realidad insular y nacional?

-En casa siempre se habló y se habla de política. Cuando nos

sentábamos en la mesa, a la hora de comida, siempre salía el tema.

-¿Por qué decide estudiar Ciencias Políticas? ¿Ya tenía claro cuál quería que fuera tu futuro profesional?

-Nunca fui una estudiante excelente en el colegio, ni en el instituto. Cuando terminé Segundo de Bachillerato, tenía que elegir una carrera. Mi nota de corte no me daba para entrar en la carrera que más me llamaba la atención: Periodismo o Comunicación Audiovisual. Así llegué a Ciencias Políticas, no como primera opción y con la idea de hacer curso puente hacia otra carrera. Mi sorpresa fue que me di cuenta que era un carrera que me encantaba, que había tomado la decisión correcta y que quería finalizar.

-Es la primera mujer que ocupa la Secretaría General de CC, ¿Qué supone eso y cómo ha sido posible hacerte con el máximo cargo del partido en apenas seis años? ¿Es preciso tener mucha mano izquierda y capacidad de comunicación para lograrlo?

-Mi primera reunión en el partido, fue por una invitación de Antonio Morales: tenía veinte años Al principio lo que tenía era el compromiso de asistir, con el paso del tiempo, asistía por convicción. Así fui implicándome



Migdalia tiene las ideas muy claras para CC.

“En nuestro caso la última palabra la tiene el que produce y tenemos el ejemplo de la quesería de Juan y Juana en Gran Canaria que iban a abandonar su actividad y ahora se han comprado una vaca”

más en el partido, con responsabilidades orgánicas en la organización juvenil, luego en el Cabildo, ahora en el Parlamento; pero siempre teniendo presente lo importante que es el trabajo orgánico. Soy una persona que viene de la base del partido, responsable, dialogante, crítica, implicada y que cree firmemente en el trabajo en equipo. Creo que

eso ha sido clave para ocupar hoy la Secretaría General.

-¿Cómo le ha sentado el cargo? ¿Ha cambiado algo en su vida?

-Mi vida sigue siendo igual. Como siempre he tenido un papel muy activo en el partido, pues no he notado nada diferente a lo que he vivido. Pero sí soy consciente de la responsabilidad que he asumido con los militantes, simpatizantes y ante la isla de Lanzarote.

-Hay quién dice que es usted muy joven para el cargo, ¿qué les diría?

-Pues que no hay una edad fijada para asumir la Secretaría General.

-Otros aseguran que es la

clinicaplatayreguera.com

Clínica Plata y Reguera

Lanzarote / 928 8118 87

Fuerteventura / 928 53 20 34

Más de 30 años de experiencia

✓ Tratamientos de calidad al alcance de todos.

Plata & Reguera

Odontología avanzada



candidata de Pedro San Ginés y David de La Hoz...

- En este caso, el primero que vino hablar conmigo de la posibilidad de que asumiera la Secretaría General fue Marci Acuña. Después, empezaron a sonar otros nombres y cuando finalmente decidí lanzarme, hice un trabajo muy cercano de visitar los comités de toda la isla, de escuchar, de sentarme con mucha gente e incluso quienes en un principio no tenían muy claro que yo lo asumiera. Expuse, expliqué mis ideas para el partido porque conozco perfectamente las claves internas de esta organización política. Quise que fuera un proceso muy participativo, donde todos tuviesen la posibilidad de constituir el equipo y una vez que tuve los nombres tocó formar el equipo teniendo muy presente todos los municipios. Así llegué al Congreso Insular, en el cual agradezco la confianza.

-¿Ya le ha dado algún consejo su padre, el alcalde de Tinajo, como por ejemplo no te fíes de nadie...?

-Su primer consejo: humildad, escuchar y diálogo.

-¿Al final fue usted la que convenció al alcalde de Teguise para que fuera su mano derecha en la ejecutiva?

-Oswaldo y yo tenemos un profundo respeto uno por el otro. Por eso, es fácil sentarse hablar y buscar los puntos que nos unen. Eso fue lo que hicimos. Tras nuestra conversación de intercambio de ideas, ambos teníamos claro que de este Congreso CC debía salir con el máximo consenso. Siempre tuvo una actitud positiva y que si era necesario él estaría. Y claro que es necesario, nunca tuve duda que este nuevo equipo pasaba porque formará parte del equipo.

-¿Cuáles son tus principales preocupaciones en este momento? ¿Cree que CC se alejado de la gente, de sus votantes? ¿Ha perdido el partido en los últimos



La nueva secretaria de CC en Lanzarote es una mujer muy preparada.

“Quise que fuera un proceso muy participativo, donde todos tuviesen la posibilidad de constituir el equipo y una vez que tuve los nombres tocó formar el equipo teniendo muy presente todos los municipios”

años esa capacidad de entenderse con el pueblo que tenía?

-CC se ha involucrado tanto en la gestión que ha dejado de lado la parte de mantener el contacto con los ciudadanos. Hemos olvidado nuestro ADN, que nació de los barrios, de los pueblos y así pudo constituir una alternativa política en la que gran parte de la sociedad confiara. Hoy en día tenemos un partido con mucha experiencia en la gestión pero carentes de falta de comunicación con la sociedad. Me preocupan todos los temas relacionados con educación, sanidad, empleo, nuestras políticas sociales, ley del suelo, reforma electoral...

-Ha dicho usted que CC ha perdido la capacidad de hacer entender a la gente cuál es el

proyecto de gestión del Partido... ¿podría explicarme cuál es ese proyecto en el momento actual?

-Los partidos sufren profundamente las influencias de sus orígenes y esa parte la hemos olvidado en CC. Primero debemos organizar internamente el partido, es decir, tener una mejor comunicación entre las diferentes instituciones que gobernamos. Muchas veces nos ha faltado tener posicionamiento como partido, no como institución en la que gobernamos. Una vez que reforcemos nuestra interacción interna podremos mejorar la externa. Y poder transmitir mejor nuestras ideas para la isla.

-Los partidos tradicionales están sufriendo un desgaste electoral importante en toda Europa. CC tras 20 años en el poder en Canarias empieza su descenso. ¿Qué fórmula tiene Migdalía para que los canarios crean que es fundamental contar con una fuerza nacionalista en Lanzarote y en Canarias?

-La llegada de las nuevas fuerzas emergentes ha puesto las pilas a los partidos tradicionales. No comparto sus ideas políticas pero si han hecho que los partidos tradicionales se paren a reflexionar sobre qué ha sucedido para que pierdan el contacto con la sociedad. Los nuevos partidos vienen con agenda muy específicas pero también llegan con la

obstrucción por sistema. Es decir, en la mayoría de ocasiones impiden que se llegue a acuerdos. La política es consenso, solidaridad, diálogo... No tengo una fórmula mágica creo en el trabajo, el tener claro hacia dónde ir y sobre todo, pensar en lo mejor para Lanzarote y Canarias.

-A veces, menos el Presidente del Gobierno de Canarias y Pedro San Ginés, el resto parece que tiene ciertos complejos por defender leyes como la Ley del Suelo que muchos creen necesarias para el desarrollo de Canarias ¿Hay complejo por el mensaje que lanza la izquierda que es una ley de derechas?

-Vamos a partir de la idea de que todos partidos políticos tienen claro, por lo menos las que están representadas en el Parlamento, que necesitamos una Ley del Suelo. No es un Ley solo de CC: a través de las enmiendas los distintos grupos han hecho sus aportaciones. Veremos ahora cuando llegue a la Cámara del Parlamento que apoyos recaba; toca aunar a todas las fuerzas políticas para sacar la ley con el máximo consenso

-El Gobierno de Clavijo está en clara minoría en el parlamento de Canarias ¿teme una moción de censura?

-Gobernamos en solitario con la ventaja que tenemos los



El partido se ha volcado en Migdalia como su nueva secretaria, la primera mujer.

“ Vamos a partir de la idea de que todos partidos políticos tienen claro, por lo menos las que están representadas en el Parlamento, que necesitamos una Ley del Suelo”

Presupuestos aprobados. Eso te da un margen para ejecutar. Los

números en el Parlamento dan para una moción de censura, otra cuestión diferente es que puedan llegar a acuerdos.

-Nueva Canarias es la pata que necesita el proyecto nacionalista de CC dada la intrascendencia de ustedes en Gran Canaria. Pero ¿ve viable una alianza electoral en Canarias entre NC y CC para las próximas elecciones?

-Por ahora no. Hay muchas rencillas y personalismo por el camino para como poder llegar a una unión.

1/3 CASINO CLUB NAUTICO